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  Aos dez dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dez, os membros do Conselho Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, reuniram-se no auditório três no Adamastor Centro, localizado na Avenida Monteiro 

Lobato, nº 734 – Macedo – Guarulhos – SP, a saber:********************************************************************* 

Álvaro Antônio Carvalho Garruzi (titular da Secretaria de Desenvolvimento Urbano - SDU), Carla Angelini Lazur 

(suplente da Secretaria de Transportes e Trânsito), Edson José de Barros (titular da Secretaria de Meio 

Ambiente), Francisco Gilberto Ramos Menezes (suplente do Movimento Popular), Gilmar Antônio dos Santos 

(titular do Movimento Popular), Ivalto José de Araújo (titular Associação de Moradores de Bairro), Julio Soto 

Saavedra (suplente das Entidades Ambientais), Kátia Cacilda Pereira Lima (titular da Secretaria de Governo - 

SG), Marco Antônio Teixeira Silva (titular da Secretaria de Habitação - SH), Mário Pereira Lemos (titular da 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico – SDE), Mônica Alves dos Reis Mingossi (titular da Secretaria de 

Obras), Paulo Silva Oliveira (titular do Movimento Popular), Roberto dos Santos Moreno (titular da Entidade de 

Classe), Thiago Perez Savio (suplente da Secretaria de Desenvolvimento Urbano – SDU) e Wilson José 

Lourenço Junior (titular da Entidade Empresarial) reuniram-se para a segunda reunião extraordinária do 

Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano, para a discussão da pauta, sendo 1. Continuidade das 

discussões sobre o Rodoanel.  A presente reunião ordinária iniciou-se às nove horas e trinta minutos, com a 

presença dos membros supracitados e dos convidados pela SDU: Plínio Soares dos Santos, Ana Lucia 

Rodrigues Malufi, Aparecida de Fátima P. Sanchez, e a ausência injustificada dos representantes da Cooperativa 

Habitacional.****************************************************************************************************************** 

O Sr. Álvaro, titular da SDU, iniciou a reunião informando que em outubro do ano que vem, Guarulhos será sede 

de um encontro da Frente Nacional dos Prefeitos/ Mercocidades com o tema “grandes obras viárias e seus 

impactos”. O Sr. Álvaro, titular da SDU, abriu a palavra ao Plenário para o início das discussões da pauta. O Sr. 

Roberto Moreno, titular da entidade da Entidade de Classe, informou que ocorreu uma reunião organizada pelo 

IAB e ASSEAG, onde estavam presentes representantes do DERSA, da Prefeitura Municipal de Guarulhos, além 

de arquitetos, geólogos, engenheiros, informou que os pontos questionados ao DERSA foram: a questão dos 

cortes e aterros,a questão da descaracterização das áreas de preservação permanente, os acessos à cidade, o 

grande número de botas-fora. O Sr. Roberto Moreno, titular da Entidade de Classe, falou que a seguinte 

pergunta foi feita ao DERSA: “Em que medida a Dersa estaria disposta a mudar o traçado e as técnicas 

construtivas?” a resposta foi que se a proposta tiver uma justificativa plausível poderá ocorrer. Quanto à ligação 

com o aeroporto foi informado que essa questão esta sendo tratada com a INFRAERO. O Sr. Álvaro, titular da 

SDU, falou que quanto mais é estudada esta questão, mais é notada a grandeza dessa obra e que todos estes 

impactos devem vir acompanhados de medidas mitigadoras. O Sr. Plínio, convidado da SDU, informou que será 

exibido um vídeo institucional que mostra o ponto de vista da Prefeitura de Guarulhos e um material que foi 

exibido na audiência pública que aconteceu em Arujá. O Sr. Plínio, convidado da SDU, falou também que o 

Ministério Público solicitou o adiamento da audiência pública ao CONSEMA, mas a resposta foi que a audiência 

não será cancelada. O Sr. Plínio, convidado da SDU, falou que a SDU teve uma reunião com membros da 

prefeitura de Santo André sobre os impactos causados pelas obras do rodoanel e segundo técnicos da Prefeitura 

de Santo André, existem estudos mostrando que as áreas que foram segregadas em Santo André, tiveram um 

aumento considerável no índice de doenças dos moradores. O Sr. Plínio, convidado da SDU, iniciou a 

apresentação dos vídeos.  Após a apresentação e discussão sobre os vídeos, o Sr. Edson, titular da SM, inicia 

uma apresentação sobre os impactos ambientais que as obras do Rodoanel podem causar. Após a 

apresentação a palavra foi aberta ao Plenário. O Sr. Julio, suplente da Entidade Ambiental, falou que é muito 

importante tentarmos ganhar tempo para outra audiência, porém devemos pensar em um traçado que minimize 

os danos que podem ser causados. O Sr. Ivalto, titular da Associação de Moradores de Bairro, falou que é 

importante que todos os conselheiros se manifestem no sentido de conseguir a realização de uma nova 

audiência pública. A Sra. Ana, convidada da SDU, falou que o Grupo de Trabalho que está constituído deve 

pensar em estabelecer diretrizes para um novo traçado do rodoanel e não elaborar um novo traçado, pois além 

de faltar tempo disponível para isso, o conselho não possui técnicos especializados nisto. A Sra. Mônica, titular 
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da SO, defendeu a elaboração de dois ofícios um pedindo o cancelamento da audiência pública marcada para o 

dia quinze e outro solicitando uma nova audiência pública, além de defender a elaboração de diretrizes para que 

os responsáveis pela obra façam um traçado menos impactante para a cidade. O Sr. Roberto Moreno, titular da 

Entidade de Classe, concordou com a elaboração de dois ofícios e falou que o conselho não deve pensar em um 

novo traçado e sim nas diretrizes que irão nortear um novo traçado. O Sr. Marco Antônio, titular da SH, falou que 

se o conselho sugerir um novo traçado a DERSA irá derrubar, pois eles possuem muitos elementos técnicos 

para sustentar o traçado proposto e defendeu a criação de diretrizes e premissas para orientar um novo traçado. 

O Sr. Francisco Gilberto, suplente do Movimento Popular, falou que o conselho deve se concentrar nas diretrizes 

a serem estabelecidas para um novo traçado comentou também, que as falas na audiência devem ser em um 

mesmo sentido, para que a Poder Público não fique fragilizado. Foi deliberado pelo Plenário uma reunião do 

Grupo de Trabalho já constituído no dia treze de dezembro, para a elaboração do documento para ser 

protocolado na audiência pública que será no dia quinze de dezembro, tendo como base o relatório técnico 

elaborado pela Prefeitura de Guarulhos que aponta todos os impactos causados pelo Rodoanel. Foi solicitado ao 

Secretário deste Conselho uma cópia via e-mail do relatório técnico elaborado pela prefeitura para subsidiar as 

discussões do grupo de Trabalho. Nada mais a deliberar, encerrou-se a reunião às onze horas, e eu, Rubens de 

Almeida Rodrigues ____________________________, Secretário do CMDU, redigi a presente ATA.   

 

De Acordo: 

Álvaro Antônio Carvalho Garruzi (Titular da SDU)_________________________________________________ 

Carla Angelini Lazur (Suplente da STT)_________________________________________________________ 

Edson José de Barros (titular da SM)___________________________________________________________ 

Francisco Gilberto Ramos Menezes (suplente do Movimento Popular)_________________________________ 

Ivalto José de Araujo (titular da Associação de Moradores de Bairro)__________________________________ 

Julio Soto Saavedra (suplente das Entidades Ambientais) __________________________________________  

Kátia Cacilda Pereira Lima (Titular da SG)_______________________________________________________ 

Marco Antônio Teixeira Silva (suplente da SH) ___________________________________________________  

Mário Pereira Lemos (titular da SDE)___________________________________________________________ 

Mônica Alves dos Reis Mingossi (titular da SO)___________________________________________________ 

Paulo Silva Oliveira (titular do Movimento Popular)________________________________________________ 

Roberto dos Santos Moreno (titular da Entidade de Classe)_________________________________________ 

Thiago Perez Savio (suplente da SDU)__________________________________________________________ 

Wilson José Lourenço Junior (titular da Entidade Empresarial)________________________________________ 

 

 

 

                                                         

                                                   Eng. Álvaro Antonio Carvalho Garruzi 

Presidente do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano 
 


